

CEUX QUI *L'ont vu naître*



Leçon 1 - Élisabeth

Référence biblique : Luc 1.5-80

Pièce de théâtre

Consignes

- **Personnage**
Élisabeth est une dame âgée. Toute sa vie, elle s'est assurée de garder tous les commandements de Dieu. Elle vient d'une lignée royale et elle est mariée à un sacrificateur. Elle est très bien éduquée et parle d'une manière distinguée. Elle et son mari ont essayé d'avoir des enfants pendant des années, mais sans succès. Elle est donc très reconnaissante d'avoir maintenant un fils.
- **Époque**
Avant la naissance de Jésus, Élisabeth a entre 70 et 80 ans.
- **Costume**
Élisabeth est l'épouse d'un sacrificateur. Elle est chaleureuse, mais quand même réservée concernant sa vie. Elle porte une très jolie robe... peut-être un chapeau.

Texte

Durée : 3-4 minutes

Journaliste

- Bonjour, madame Élisabeth.
- Vous êtes l'épouse d'un sacrificateur. Toute votre vie, vous avez respecté tous les règlements de Dieu. Vous venez d'une lignée royale, vous êtes bien éduquée et distinguée. Pendant des années, vous avez espéré avoir des enfants, mais sans succès. Finalement, un miracle s'est passé ! J'aimerais que vous nous en parliez.

Élisabeth

- La première chose que ma voisine a trouvé à me dire quand je lui ai dit que j'étais enceinte c'est : « Eh bien...vous n'êtes plus très jeune, ma chère ! » Pouvez-vous croire ça ? Peut-être qu'elle ne me croyait tout simplement pas et je ne lui en veux pas pour ça. Elle était devenue un peu bizarre depuis qu'elle a trouvé un scorpion dans son tiroir de ceinture. Peut-être qu'elle ne pouvait pas comprendre l'importance de ce miracle pour moi.
- Zacharie et moi... (*PAUSE, comme si elle cherche les bons mots*)
- Toute notre vie, nous avons essayé d'avoir un enfant de toutes sortes de façon. Au fil du temps, mes cheveux sont devenus gris et mon cher Zacharie s'est résigné. Nous avons cessé d'espérer.
- Mais RIEN n'est impossible avec Dieu. Il semble prendre plaisir à créer la vie dans des endroits stériles.
- Comme si ce n'était pas suffisant, l'ange qui a apporté cette incroyable nouvelle, en avait encore plus à dire : « Cet enfant (*PAUSE*), notre enfant (*RIRE D'INCRÉDULITÉ*), sera l'instrument de Dieu pour préparer notre peuple à la venue du Messie. » (*SECOUER LA TÊTE*)
- C'était vraiment trop beau pour être vrai !
- Puis j'ai pensé, par où commencer pour enseigner notre enfant à répondre à un si grand appel ?
- Oh, mais Dieu avait déjà pensé à tous les détails. Et tout s'est déroulé encore mieux. À mes six mois de grossesse environ, ma cousine Marie est venue me visiter. Et juste en entendant sa voix, mon enfant s'est mis à sauter et à me donner des petits coups.

- Puis, Dieu m'a ouvert les yeux et j'ai compris ! Cette jeune fille, qui se tenait devant moi, portait en elle « le Messie ». Et Il serait appelé Merveilleux conseiller, Dieu Puissant, Père Éternel, Prince de Paix. Neuf mois plus tard, nous avons eu des nouvelles de Bethléem. Et je regardais mon Zacharie tenir notre miracle dans ses mains...
- « Notre Fils ».
- Et j'ai connu un moment divin ! Ce moment où tu réalises vraiment que Dieu a des plans complètement différents... Il a donné la vie là où c'était stérile ! Il ne nous oublie pas...
- Et Il ne nous abandonnera jamais !

**** Tout ce qui est décrit ici est à titre suggestif seulement.**

Bricolage

Suggestion pour la période de Noël

Quelques semaines avant Noël, procurez-vous un sapin artificiel, installez-y des lumières et placez-le dans votre local d'école du dimanche. Puis, à chaque semaine, préparez des décorations de Noël en lien avec la leçon du jour et accrochez-les dans l'arbre. Vous aurez donc un sapin de Noël qui raconte l'histoire de la nativité.

Le cœur de Marie et d'Élisabeth

Matériel

- Tissu (préférentiellement de style naturel, jute, toile, mais ça peut aussi être du « foam » ou de la feutrine)
- Ciseaux à tissus
- Fil et aiguilles
- Corde en jute
- Papier recyclage déchiré
- Crayons à tissu ou marqueurs
- Colle chaude

Étapes

1. Tracez plusieurs cœurs sur le tissu. Ils doivent tous être pareils. Pour ce faire, vous pouvez utiliser un canevas ou encore un emporte-pièce en forme de cœur.



2. Découpez les cœurs délicatement.
3. Superposez 2 cœurs puis disposez du papier recyclage déchiré de manière à faire une bourrure.
4. Cousez le bord des 2 cœurs ensemble.
5. Collez ensuite, à l'aide de la colle chaude, une petite anse fabriquée avec de la corde afin de pouvoir accrocher la décoration dans l'arbre de Noël.
6. Faites une petite boucle pour ajouter une touche de délicatesse au cœur. Collez-la sur le dessus du cœur.
7. Faites le lien avec l'histoire du jour. Marie et Élisabeth se sont réjouies ensemble de la venue de Jésus. Elles s'aimaient beaucoup.

Collation créative

La Torah

Matériel

- 1 boîte de Fruit-O-Long
- 1 sac de bretzels en long

Étapes

1. Avant la classe, ouvrez un rouleau de Fruit-O-Long et coupez un petit morceau d'environ 10 centimètres.
2. Déposez 2 bretzels aux extrémités du morceau de Fruit-O-Long et roulez-les vers l'intérieur. Vous créez ainsi des mini Torahs.
3. Distribuez une Torah à chaque enfant.
4. Faites le lien avec l'histoire du jour. Zacharie, le mari d'Élisabeth, était un sacrificateur. Il lisait la Torah, le livre saint juif, qui était écrit sur de grands rouleaux comme cela. Aussi, la venue de Jean-Baptiste et de Jésus était annoncée dans les prophéties écrites dans la Torah.



Jeu

Le voyage de Marie

Matériel

- Cônes orange
- 2 affiches « Élisabeth »
- 2 affiches « Marie »



Étapes

1. Organisez deux parcours identiques dans votre local avec des cônes orange.
2. Au début de chaque parcours, installez une affiche « Marie ».
3. À la fin de chaque parcours, installez une affiche « Élisabeth ».
4. Divisez votre groupe en deux équipes équivalentes. Placez les équipes en rang au début de chaque parcours.
5. Dites aux enfants qu'ils sont des « Marie », qu'ils doivent se rendre le plus rapidement possible visiter leur cousine Élisabeth et enfin revenir à leur point de départ.
6. À votre signal, dites au premier enfant de chaque équipe de faire le parcours. Lorsqu'il est revenu au point de départ, dites au 2^e enfant de faire le même parcours et ainsi de suite.
7. La première équipe dont tous les enfants auront terminé le parcours gagne.